



五中だより

府中市立府中第五中学校

校長 伊藤 淳

令和3年9月28日 No.5

夢をかなえるために努力できる2学期に

2学期が始まって、1ヶ月が過ぎようとしています。今後も感染症対策を講じながらの学校生活が続きます。保護者の皆様にもご協力をいただきながら「できる工夫」を考えながら教育活動を進めてまいります。何卒よろしくお願いいたします。

9月15日（水）に生徒会役員選挙が行われました。今回は信任投票となり、立候補した7名全員が信任されました。皆さん、おめでとうございます。そして、よろしくお願いいたします。

立会演説会では、五中をより良くしていきたいという立候補者7名の気持ちがまっすぐに伝わってきました。リモートで行われましたが、皆さんの演説は力強く、そして、しっかりとした考えを持って望んでくれたことに感謝すると同時にその姿に頼もしさを感じました。それは、立候補者を支えてくれた応援演説者の皆さんも同じです。3年生の皆さんもこの後輩たちになら任せて安心だという思いを持った人ではないでしょうか。



また、教室では、演説が終わるたびに拍手が聞こえていました。とても心が温くなる瞬間でした。当日まで準備をしてくれた選挙管理委員の皆さんもありがとうございました。

さて、2学期の始業式では次のようなことを話しました。

2学期の生活では、夢をもって取り組みましょう。

「夢」＝「自分がやりたいこと」と考えてみましょう。

まずは、小さいことで構いません。自分ができそうなことを見つけて、実現のための計画を立てましょう。実現に向けて、うまくいかないこともあるはずですが、その時は、必要に応じて修正をしていくという経験を積み重ねましょう。

夢のために努力した経験は、人生の財産として蓄積されていきます。

夢をかなえるために、今、何をしなければならないのか、今自分に何が必要かを考え、それぞれの場で努力を続けてほしいと願っています。

自分にはできっこないと思わないこと。藤子不二雄さんが描いた「ドラえもん」の中で、のび太さんがドラえもんこんなことを言っている場面があります。

「いちばんいけないのは、自分なんかだめだと思いこむことだよ」と。

一人ひとりが夢をかなえるために努力できる、そういう2学期にしていきたいと思います。

今回、生徒会役員に立候補してくれた皆さんは、自分の夢、五中の未来に向けて一歩を踏み出してくれました。みなさんも2学期に向けて、今までやっていなかったことに挑戦したり、同じことでも心新たに頑張ろうと一歩を踏み出していることと思います。

一歩を踏み出すことは時には勇気がいります。でも、そのことで新たに出会ったり関わったりする人たちがいます。そして、今までは見えなかった新しい景色が見えることもあります。

9月17日には、合唱祭に向けた全校集会（リモート）が行われました。初めて話をすることで、合唱祭実行委員長、副委員長をはじめ、始まる前はとても緊張している様子でしたが、立派に勤め上げてくれました。そして、実行委員を中心に割り当て場所での位置の確認や練習の仕方、3年生が1年生の練習場所に行つてのアドバイスが行われていました。素敵な場面でした。



2学期も様々な経験を積み重ねる中で、一人ひとりが成長できる学期となることを期待しています

前期学校評価から

7月に行った、生徒・保護者による学校評価の結果をお知らせいたします。

全体的な傾向及び保護者の皆様のご意見等につきましては、本校ホームページの学校紹介欄（下記URLまたは二次元コードからお入りいただけます）に掲載してあります。この前期学校評価をもとに、後期では対応策を講じながら教育活動を進めてまいります。ご協力ありがとうございました。

<http://www.fuchu05c.fuchu-tokyo.ed.jp/>



肯定的評価（「とてもそう思う」・「まあそう思う」の合計）の回答が80%以上の項目は、生徒については、23項目中21項目あり、保護者については、24項目中12項目ありました。この肯定的評価が80%以上の項目のうち、特に「とてもそう思う」の回答が60%以上を占めているのは以下の項目です。

【生徒】 21項目中7項目

- 1 毎朝朝食をとっている
- 5 清掃にまじめに取り組んでいる
- 7 部活動に積極的に参加し、有意義な活動をしている
- 11 いじめや暴力のない学校にするよう意識している
- 13 家庭で保護者と十分にコミュニケーションをとっている
- 18 授業規律を守り授業を受けている
- 23 新型コロナウイルス感染症対策を行なって生活できている

【保護者】 12項目中1項目

- 1 お子さんは毎朝朝食をとっている

上記の結果をもとに、後期は以下の教育活動を推進していきます。

- *引き続き感染症対策の徹底。
- *「安全・安心な学校」に向けた、組織的な指導、日常の活動を重視する指導。
- *生徒の健全育成に向けて、家庭との連携の一層の推進。

「とてもそう思う」よりも「まあそう思う」の回答の方が多かったのは、以下の項目です。

【生徒】 23項目中9項目

- 2 自らすすんで挨拶をしている
- 3 人の話を聞く態度ができています
- 8 学校や学級に行くのが毎日楽しみ
- 9 将来の進路や生き方について考えている
- 10 学校はあなたの悩みや相談に適切に応じてくれている
- 16 家庭学習の習慣が身に付いている
- 20 学習の評価、評定の仕方について理解できている
- 21 道徳の授業は自分自身の心の成長に役立っていますか
- 22 総合的な学習の時間は、自分で課題を設定しまとめる力や伝える力の向上に役立っている

上記の結果をもとに、後期は以下の教育活動を推進していきます。

- *一人ひとりを大切に、認め励ます指導の継続
- *教育相談体制の充実
- *オンラインなどで外部人材の活用を図るなど、自らの生き方について考える意識を向上させる進路指導の充実
- *ローテーション道徳の実施
- *主体的対話的で深い学びの授業改善（教員一人1回の研究授業の実践）

「そう思う」の回答が20%以下の項目は、生徒についてはありませんでしたが、保護者については、以下の5項目でした。

- 9 学校は、将来の生き方を考えさせ、望ましい勤労観職業観を育てる指導に力を入れていると思う
- 11 学校は、いじめや暴力のない学校作りに取り組んでいると思う
- 16 お子さんは、家庭学習の習慣が確実に身に付いていると思う
- 17 学校は、授業に意欲的に参加するよう指導していると思う
- 21 お子さんは、各教科の評価、評定の仕方について、理解していると思う

また、「そう思う」よりも「わからない・判断がつかない」の回答が多い項目は、保護者については、以下の6項目でした。

- 9 学校は、将来の生き方を考えさせ、望ましい勤労観職業観を育てる指導に力を入れていると思う
- 11 学校は、いじめや暴力のない学校作りに取り組んでいると思う
- 16 お子さんは、家庭学習の習慣が身に付いている
- 17 学校は、授業に意欲的に参加するよう指導していると思う
- 18 学校は、授業規律を守るよう指導していると思う
- 22 総合的な学習の時間は、自ら課題を設定し、まとめる力や伝える力の向上に役立っていると思う

上記の結果から、後期は以下の対策をとっていきます。

- *新型コロナウイルス感染症対策のため、保護者の方々に来校していただく機会が減っているため、学校の情報を発信していく工夫を行い、学校の様子や取組を知ってもらう機会を増やしていく（マチコミメールの活用やオンラインでの配信等）

部活動の成績

【卓球部】

第9ブロック卓球選手権大会 女子シングルス ベスト16 都大会出場
ベスト16 都大会出場

【女子バレーボール部】

第9ブロックバレーボール選手権大会 第2位 都大会出場 ベスト32

【女子バスケットボール部】

第9ブロック中学校バスケットボール選手権大会 第1位 都大会出場 ベスト8

【陸上部】

東京都中学校総合体育大会陸上競技大会 女子共通 200m出場

【剣道部】

第9ブロック中学校夏季剣道大会 団体準優勝 都大会出場
個人戦ブロック代表 都大会出場
個人戦ブロック代表 都大会出場

合唱祭のお知らせ

10月13日(水)の午前中、府中の森芸術劇場 どりーむホールにて、令和3年度 合唱祭を実施する予定です。残念ながら、今年度は新型コロナウイルス感染症予防対策のため、保護者の参観を中止させていただきますが、ライブ配信を検討しています。詳細は後日お知らせします。

校外学習のお知らせ

○1年生校外学習、2年生校外学習、3年生修学旅行について

*1年生校外学習

- ・宿泊学習に代わり、山梨方面への校外学習(日帰り)を11月26日(金)に実施します。

*2年生校外学習

- ・年間行事予定表の通り、10月29日(金)にバスを利用して鎌倉方面で実施します。

*3年生修学旅行

- ・令和4年3月11日(金)~13日(日)

宿泊先: 嵯峨グレースホテル(京都市右京区嵯峨新宮町6-1)

※詳細につきましては、後日、各学年より実施要項を配布します。なお、感染症の拡大状況等によっては、変更または中止となる場合があります